



学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

授業参観ありがとうございました

6月9日(金)、10日(土)に行われた授業参観には、2日間合わせて423の御家庭から、600名を超える皆様に参観いただきました。月曜日の振替休業日の御対応を含め、御協力に感謝いたします。

さて、本校は今年4月に告示され、平成32年度から順次実施される新学習指導要領に示されている「アクティブ・ラーニング」を重視した授業改善に取り組んでいます。授業参観時に配布した「授業参観ガイド」には、アクティブ・ラーニングを構成する「主体的な学び」「対話的な学び」「深い学び」の3点うち、特にどの観点を重視した授業なのかを分かりやすく説明いたしました。このような授業の「見どころ集」を配布している点は、他校にない本校自慢の取り組みです。授業を見ていただき、教師の目論見通りの授業となっていたでしょうか？教師は保護者の皆様からの温かい励ましをバネにして、さらに子供たちが輝く授業を行いたいと考えるものです。ぜひ、忌憚のない御意見をお待ちしております。

S小学部運動会開催！

5月27日(土)は肢体不自由教育部門の小学部の運動会が開かれました。家族全員で応援に来ていただいた御家庭も多く、子供たちが声援に応じて精一杯頑張っている姿を御覧いただきました。また、N部門のPTAから受付等、運営に御協力いただきました。部門を超えて協力ができることが、鹿本学園の大変素晴らしいところだと思います。競技の間にはシカちゃん・モトちゃんも登場！ツーショット写真の撮影会も行われました。私もシカちゃん・モトちゃんと記念の一枚を撮ってもらい、校長室の前に掲示しました。

気になる結果の方は、前半得点を重ねた紅組を、白組は最後の競技の大玉送りで追い詰めたのですが、わずかに及ばず、紅組の優勝となりました。御家族にとっても、思い出に残る一日になりました。

近隣小学校との交流学习

6月は交流学习もたくさん行われました。15日(木)にはS部門の小学部が鹿本小学校の4年生と交流をしました。「鹿本小学校は開校100年を超える伝統校、鹿本学園は開校して4年目ですが、同じ鹿本という校名がついている同士で仲良くしましょう。」との校長挨拶の後、学習グループに分かれて、各教室でお互いの自己紹介をしてから、子供たち同士でゲームやボッチャをして楽しんだり、「好きなことは何？」といった会話で互いの理解を深めたりすることができました。

また、同じ日にN部門の小学部6年生が本一色小学校の6年生と交流をしました。校長が「本一色小学校の和田校長先生とは、もう何度も会ってお話もして、仲よしですので、本一色小学校の皆さんも鹿本学園の児童ともっと仲良くなっていてください。」と挨拶したあと、自己紹介とボール運びゲーム、歌と踊りで交流を深めました。

当日来校していた、帝京大学教育学部の神田基史教授にも交流学习の様子を見ていただきました。ボールを運び終わって、一緒に席に戻って来た時に、本校の児童が、本一色小の児童のことをちらっと見て、ちゃんと相手のことを意識して活動している様子や、本一色小の児童と手をつないで踊っている様子を御覧になって、「こういう触れ合いがとても大切な経験ですね。大人になってからだと、障害のある人と手をつないだり、肩にタッチしたりする経験は、なかなかできるものではありません。私は特別支援学校の教員を目指す学生の指導に当たっていますが、小学校や中学校で特別支援学級や特別支援学校の児童・生徒と一緒に過ごしたり、交流学习を経験したりしたことのある学生は、障害のある子供への接し方が違いますね。とても自然な感じなのです。」とおっしゃっていました。交流が互いの理解を深める大切な学習となっています。

校長 庄司 伸哉

S部門 (小) 運動会・(中・高) スポーツフェスタをふりかえって

S部門 小学部運動会報告

5月27日(土)

たくさんの感動を生んだ運動会を5月27日(土)に無事に終わることができました。水元小合学園肢体不自由教育部門の開設に伴い、昨年よりも参加児童数が少なくなりましたが、200名を超える御家族や関係機関の方々の御声援をいただきありがとうございました。PTAの方には、受付や駐輪場整理等のサポートをしていただくことで、円滑に運動会を運営することができました。感謝申し上げます。また、運動会中に、学園マスコットの「シカちゃん」「モトちゃん」が応援に駆け付け、子どもたちの活躍を応援してくれました。そして、応援に来てくれた御兄弟のみならず、保護者の方も「シカちゃん」「モトちゃん」との記念写真を撮っていただくこともできました。勝敗は白組も健闘しましたが、赤組が優勝しました！次回はどちらが優勝するか今から楽しみです！

S部門 小学部 運動会担当 高瀬 和也

S部門 中学部・高等部スポーツフェスタ報告

5月13日(土)

多くの皆様に御声援いただき、大変盛り上がったスポーツフェスタとなりました。生徒みんなが頑張る姿に感動しましたという御感想をたくさんいただきました。様々な面での御家庭の御協力、PTAの皆様のお受付等の御協力により円滑に運営でき、生徒の真剣な表情や笑顔に溢れたスポーツフェスタが開催できたことに感謝申し上げます。

2020年に開催される東京オリンピック・パラリンピックに向け、楽しみながら国際理解を深めることを目指し、「五輪へGO」という新たな競技を行いました。生徒が競技で使用した国旗の裏側には、各国の「がんばれ」などの言葉を生徒と調べて書くなどの工夫をしました。「リオから東京へ」を合言葉に、リオからマリオカートに乗ったマリオ(校長先生)が得点カードを持ってくる演出では、生徒から喝采がありました。

S部門 中学部・高等部 スポーツフェスタ担当 井町 修久

移動教室に行ってきました!!

N部門 小学部6年 移動教室報告

5月23日(火)～5月25日(木)

N小学部6年生は、手賀の丘少年自然の家に行ってきました。昨年の市川での宿泊から半年。二度目の二泊ということで、前回より余裕をもって活動ができたように思います。天候にも恵まれ予定通りの活動を行うことができました。到着してすぐに隣接する手賀の丘公園で、恐竜滑り台、つり橋、ターザンロープ等たくさんのアスレチックを楽しみました。一日目の夜のキャンプファイヤーでは、火の神が登場し、最後は花火を楽しみました。二日目はとん汁作りです。5つのグループに分かれて作り、味を競い合いました。そしてその夜はカラオケ大会。みんなで歌って踊って大いに盛り上がりました。小学部最後の移動教室、楽しむことばかりではなく、自分の身の回りの食事の準備や荷物の整理などの仕事も頑張りました。今回の移動教室の経験を活かして、あとわずかとなった小学部としての生活をますます充実させていきたいです。

N部門 小学部6年 移動教室担当 小林 正明